

令和3年 第8回	入間市教育委員会定例会会議録
開会・閉会日時	令和3年8月26日(木) 午前9時24分開会・午前10時30分閉会
開会場所	市庁舎 C棟5階 503会議室
議長	中田一平
出席者の氏名及び席次番号 中田一平(教育長) 河村佳樹(1番) 高山茂(2番) 橋本清美(3番) 山本和人(4番)	
委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 教育部長 浅見嘉之 教育部次長 片寄貴之 教育部参事兼学校教育課長 遠藤 敏 教育総務課長 村田雄一 教育部副参事(学校教育総務担当) 岩田孝弘 教育部副参事(教職員指導担当) 伊藤浩二 教育部副参事(子ども未来室担当) 吉野正美 学校給食課長兼学校給食センター所長 佐藤敏章 社会教育課長 吉川哲夫 博物館副館長 澤田和也 図書館長 平岡康子 中央公民館長 宮岡 弘	
欠席した者の氏名 なし	
傍聴人の有・無 有り(2名)	
書記	教育総務課 秘書・総務担当 主幹 千葉 茂

議 題 及 び 議 事 の 大 要

次の日程により審議され、主な議題、議事については次のとおり

- 1 開会
- 2 会議録の署名
定例会（7/28）の会議録 教育長、1番委員署名
- 3 会議録署名者の決定
本日の署名者 教育長、2番委員
- 4 教育長報告
 - (1) 小中学校の2学期の始業について
 - (2) 中学生 全国・関東大会の激励会について（8/5 市長室）
 - (3) 新型コロナウイルス感染症（デルタ株）拡大防止について
- 5 職務代理者及び委員報告
- 6 事業等報告
 - (1) 主要行事予定について
 - (2) 令和3年第3回入間市議会定例会について
 - (3) 令和3年度9月補正予算（案）の概要について
 - (4) 新型コロナウイルス感染症対策について
 - (5) まちの先生講座について
 - (6) 図書館におけるSDGsに関する展示について
 - (7) 令和3年度地区スポーツ協会等体育祭について
- 7 議案
議案第19号 入間市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について
(原案可決)
- 8 協議事項
 - (1) 第3期入間市教育振興基本計画の策定に係る素案について
- 9 その他
- 10 事務局報告
次回の日程 9月定例会 9月29日（水）午後3時00分
- 11 閉会

主な報告及び議事の要旨

開 会	
教育長	<p>ただいまの出席者は5名であります。定足数に達しておりますので、これより令和3年入間市教育委員会8月定例会を開会いたします。</p> <p>ここで教育長より申し上げます。本日の会議に対して、傍聴の申し出があり、これを許可いたしましたので、ご了承願います。</p> <p>(全員異議なし)</p> <p>(傍聴人入場)</p> <p>教育長より傍聴人へ申し上げます。本会議からの退場は任意とします。なお、退場時に会議資料の持ち出しは出来ませんので、予めご了承ください。</p>
教育長	
教育長	
会 議 録 の 署 名	
教育長	<p>7月定例会の会議録について、何かご意見、ご質問はありますか。</p> <p>(全員なし)</p>
会 議 録 署 名 者 の 決 定	
教育長	<p>本日、8月定例会の会議録署名者は、教育長と2番委員を指名します。</p>
教 育 長 報 告	
<p>1 小中学校の2学期の始業について</p> <p>教育長報告「3新型コロナウイルス感染症（デルタ株）拡大防止について」は関連する事項ですので、併せて報告させていただきます。</p> <p>入間市内27校の小中学校は、8月25日から2学期がスタートしました。埼玉県は、緊急事態宣言対象地域となっており、デルタ株等により、これまで以上の感染拡大予防策が不可欠な状況ですが、各学校からの報告では、短時間のリモートによる始業式であったが、子どもたちは友達との再会を喜んでいたようです。8月24日時点における、入間地区管内の教育委員会の2学期の始業への対応は、①夏休みを8月31日まで延長、②分散登校でスタート、③短縮授業でスタート、④通常通りのスタート、のいずれかとなっており、感染状況により対応策が異なっていると考えられます。本市の児童生徒の状況ですが、夏休み中の感染者の割合は、夏休み前と比較すると増加傾向にあるものの、すべて学校外の家庭等における感染です。市内小中学生を対象に行った「タブレットを活用した夏休みアンケート」の調査結果によると、回答した児童生徒の夏休みの開始時と終了時における「体調」・「睡眠量」・「学習量」に、大きな差異はありませんでした。</p> <p>本市は、様々な要素を総合的に判断し、「短縮授業」で2学期をスタートしましたが、児童生徒の学校外での安心安全な居場所を確保した上で、今後、分散登校を実施する予定です。</p> <p>12月24日までの84日間の計画で行われる2学期ですが、日々の授業に加え、体育祭や運動会、修学旅行等、子どもたちにとって貴重な「体験」も感染状況に応じた対策を講じた上で、できる限り実施できるよう学校への支援を行っていきます。</p> <p>具体的には、昨年度発出した入間市立小中学校版「新型コロナウイルス感染防止対策ガイドライン Ver.2」を改訂し、具体的な感染防止策に加え、感染の疑いや感染者が発生した場合の対応方策を1つの冊子にまとめた「新型コロナウイルス感染防止対策 Ver.3」を作成し、各学校長に対応策を指示いたしました。</p>	

GIGAスクール構想に伴う「タブレット」の活用に関しましても、すべての児童生徒に対して、すべての教員が授業等で活用することを目標とした1学期に対して、2学期は、「仲間の考えを共有すること」に重点を置き、「協働を通して一人一人の学びを深める」ことを目標としております。まずは、短縮授業や分散登校の状況においても学習機会を保障するために、すべての学校でオンライン授業が実施できるよう支援してまいります。

2 中学生 全国・関東大会の激励会について（8/5 市長室）

8月5日、市長室において、「中学校全国大会・関東大会出場選手による市長・教育長への表敬訪問」が行われました。生徒一人一人が大会への「決意表明」を行った後、杉島市長及び私から激励の言葉を伝えました。また、各大会が無事行われ、全国大会3位や関東大会団体ベスト8等、輝かしい成績を収めました。それぞれの生徒が持てる力を発揮し、入間市の代表として健闘したとの報告を受けております。

<p>教育長 高山委員</p>	<p>何かご意見、ご質問はありますか。 2学期の開始については、全国的に新型コロナウイルスのデルタ株が猛威をふるい、どこの自治体も子ども達の命や健康を守りながら、学校としての使命を存続させていくために、対応に苦慮していると思われまます。本市においても教育長を中心に各関係部署と連携を図り、8月25日から2学期を開始したと思いますが、この2学期の開始について市教委より先に学校から連絡がありました。私は、以前より全国的な対応や本市の感染状況、感染対策について、気を揉んでいました。教育委員会は、議決機関なので、重要なことを決定する際は、臨時会を開催するか、至急連絡してほしいと思います。</p>
<p>教育長 橋本委員</p>	<p>重要情報については、至急伝達するよう改めます。 タブレットの使用時間の制限についてです。本年3月に周知されましたが、年度が改まり、夏季休業の終期に使用できなかった例もあったので、再度通知した方がよいと思います。</p>
<p>参事兼学校教育課長 教育長</p>	<p>文書で改めて通知します。 他に何かありますか。 (全員なし)</p>

職務代理者及び委員報告

<p>教育長</p>	<p>職務代理者及び委員のみなさんから、何かご報告はありますか。 (全員なし)</p>
------------	---

事業等報告

<p>教育部次長より</p> <ul style="list-style-type: none"> (1) 主要行事予定について 主要行事予定について報告 (2) 令和3年第3回入間市議会定例会について 令和3年第3回入間市議会定例会について報告 (3) 令和3年度9月補正予算(案)の概要について 令和3年度9月補正予算(案)の概要について報告 (4) 新型コロナウイルス感染症対策について 新型コロナウイルス感染症対策について報告 (5) まちの先生講座について まちの先生講座について報告 (6) 図書館におけるSDGsに関する展示について 図書館におけるSDGsに関する展示について報告 (7) 令和3年度地区スポーツ協会等体育祭について
--

令和3年度地区スポーツ協会等体育祭について報告	
教育長 高山委員	何かご意見、ご質問はありますか。 主要行事予定のわんぱく相撲入間大会についてです。現在、パラリンピックが開催されていますが、子ども達の観戦の多くが取りやめられ、三重国体も見送られました。市内の地区スポーツ協会等の運動会も中止になっている中で、わんぱく相撲大会の開催は理解を得られるのでしょうか。身体的な接触もあり、クラスターが発生した場合、我々の判断が問われるのではないかと危惧します。
教育部長	主催者である入間わんぱく相撲推進会議は、感染対策を万全にして開催する意向のようですが、いただいたご意見を担当課であるスポーツ推進課を通じて伝えたいと思います。
橋本委員 参事兼学校教育課長 橋本委員	中学校の体育祭ですが、延期になっても練習は行いますか。 体育祭の練習は行います。 本市は子どもが新型コロナウイルスのワクチンを接種できる医療機関が少なく、ワクチン接種の予約が取れていない状況です。また、入院できる小児科もないため、対応を検討して欲しいと思います。
教育長	他に何かありますか。 (全員なし)
議 案	
教育長	次に、1件の議案審査に入ります。議案第19号は、人事及び個人の秘密に係る事件であるため、入間市教育委員会会議規則第17条により、非公開にしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 (全員異議なし)
教育長	ただいま、議事を非公開とする議決がありましたので、ここで傍聴人の退場を求めます。 (傍聴人退場)
	議案第19号 入間市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について (非公開)
教育長 教育長	議案第19号の審査が終了しましたので、これより会議を公開します。これより傍聴人の入場を認めます。 (傍聴人入場)
協 議 事 項 (決定事項ではないため非掲載とします)	
そ の 他	
教育長 山本委員	その他で、教育委員の皆様より、何かありますか。 事業等報告のまちの先生講座にオンライン講座がありますが、使用される資料の著作権や公衆送信権等の管理は、市教委が行っていますか。それとも講師本人が行っていますか。また、ガイドライン等がありますか。
社会教育課長	講師に管理をお願いしています。ガイドライン等が整備されていないため、講師に注意喚起いたします。
高山委員	3点あります。1点目は、オンライン授業についてです。今後オンライン授業を実施する場合、市内全校の全児童生徒が授業を受けることができますか。
参事兼学校教育課長	現在、技術的には可能です。8月中に教員が研修や操作確認を行い、9月1日から開始できるよう準備しています。以前学級閉鎖となったクラスがオンライン授業を行った際の情報も活用したいと思います。

<p>高山委員 教育部長 参事兼学校教育課長</p>	<p>2点目は、新型コロナウイルスのワクチン接種についてです。当市の接種率や子ども達への接種状況はどのようになっていますか。 接種率に関する情報は、提供されていません。</p>
<p>高山委員 参事兼学校教育課長</p>	<p>8月17日に25,000人分の予約可能枠の公開がありました。調査したところ、中学3年生の半数が申し込みましたが、接種予定日が遅いため、中学3年生に対する優先接種を予定し、保護者に通知を发出了しました。</p>
<p>高山委員 参事兼学校教育課長</p>	<p>新聞等の報道では、子どもや教職員に優先的に接種を行っている自治体もあるようですが、当市で予定はありますか。 当市では、市内在住市内在勤の教職員が、エッセンシャルワーカーとして優先的に接種を受けており、狭山市との協議により、狭山市在住入間市勤務の教職員についても、優先的に接種できるよう、準備を進めています。また、埼玉県において、エッセンシャルワーカーを対象としたワクチン接種が行われ、当市の近くでは、川越市南公民館が会場となっていますが、予約可能枠が少なく、全員に行き渡らない状況であるため、各人が個々に申し込んでいます。</p>
<p>高山委員 参事兼学校教育課長</p>	<p>子どもや教職員のワクチン接種が早期に終了してほしいと思います。3点目は、感染者が増加し、子ども達も陽性者になる可能性があります。現在、陽性者に対する濃厚接触者の判定やPCR検査は順調に行えていますか。</p>
<p>高山委員 参事兼学校教育課長</p>	<p>7月下旬までは、保健所で濃厚接触者の判定が可能でしたが、8月に入り、感染拡大により保健所の業務がひっ迫したため、8月中旬に厚生労働省からの通知があり、濃厚接触者の判定を事業主が行えるようになりました。学校内で感染者が確認された場合、学校長と市教委で判断することになります。また、行政が濃厚接触者と判断した場合、検査は無料で受けられます。</p>
<p>高山委員 参事兼学校教育課長</p>	<p>PCR検査を中々受けられないという話しも聞きますが、検査は受けられていますか。 先程お話したような、学校と市教委で判定した件については、PCR検査を受けられるとのことでした。</p>
<p>高山委員</p>	<p>濃厚接触者でありながら登校し、クラスターが発生してしまう場合も想定されます。保健所と連絡を密にし、感染拡大防止に努めて欲しいと思います。</p>
<p>河村職務代理者 参事兼学校教育課長</p>	<p>教育長報告で、2学期は84日間とありました。タブレット端末により、教科の学習は可能ですが、友情を育んだり、人格形成を行ったりする場面が減ってしまう様に思われます。この点に関してどの様に対応されますか。</p>
<p>参事兼学校教育課長 教育長</p>	<p>子ども達は、集団の中で自分の価値や存在感を育んでいくのが一番望ましいと思います。2学期を短縮授業で開始したのは、安全を確保しながら、半日でも子ども達を会わせたいという思いからでもあります。分散登校になっても、人数は半分になりますが、その中でつながりや絆を大切に、お互いを尊重し、お互いを大切にできるような関係で感染防止を考えていたらと各校長に伝えていきます。昨年度の3ヶ月間の休校が子ども達に与えた影響を目の当たりにしていますので、そういった状況にならないよう、絆が途絶えないように教育活動を考えていきたいと思っています。 他に何かありますか。 (全員なし)</p>
<p>事務局報告</p>	

教育長 教育部長	事務局より、何か報告はありますか。 9月の教育委員会定例会を9月29日（水）午後3時00分から予定しています。
教育長	他に何かありますか。 （全員なし）
教育長	9月の教育委員会への出席について、ご配慮をお願いします。
閉	会
教育長	以上をもちまして、教育委員会8月定例会を閉会します。